

**INTERVENCIÓN EN CEREMONIA DE INAUGURACIÓN**  
**XII SEMANA NACIONAL DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA**

09 de Octubre – Biblioteca de Santiago

Buenos días:

Desde CONICYT y a través de nuestro programa Explora, quiero darles a todos y todas las presentes y -por supuesto- a ustedes, los jóvenes para quienes hemos creado este encuentro con lo mejor del conocimiento, la más cordial bienvenida.

Hoy tenemos el orgullo de dar el vamos a la edición número trece de la Semana Nacional de la Ciencia y Tecnología. Por eso, hay que decir que este es un día de buenas noticias para los chilenos; porque en todos los rincones del país, miles y miles de niñas, niños y jóvenes de las escuelas y colegios de Chile, se unen y comunican en un espacio común.

A partir de hoy y durante una semana tendrán la oportunidad de volcar lo mejor de sus capacidades y talentos hacia el conocimiento y la investigación, para conocer y comprender mejor nuestra realidad en todos sus ámbitos y para buscar y desarrollar respuestas que nos permitan vivir mejor cada día, como personas y como comunidad.

Esta iniciativa -organizada por el programa EXPLORA de CONICYT- nos invita a conocer y experimentar los avances científicos y tecnológicos más recientes, junto con acercarnos a la reflexión y al diálogo sobre un tema que está en el centro de nuestras preocupaciones como país: Me refiero a los desafíos energéticos que Chile debe asumir, para avanzar definitivamente hacia el desarrollo económico, social y cultural.

Energía y Sociedad son los grandes conceptos que nos propone esta semana, para sumergirnos en debates tan apasionantes como el uso de energías renovables, el calentamiento global, la aparición de nuevas alternativas de energía limpia o los desafíos que nuestra época ofrece a la investigación científica, en las más diversas disciplinas y ámbitos del conocimiento.

La invitación está abierta: queremos que nuestros jóvenes aprendan a valorar y a cuidar la energía, como un elemento clave del progreso de los países. Y hablando de buenas noticias, quiero decirles que Chile y el gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet están empeñados en abrir las puertas de la ciencia, la investigación y la innovación a todos los niños y niñas de Chile, a todos los jóvenes que sienten que, a través de esta actividad, pueden entregar un aporte al desarrollo de nuestro país.

Para esos jóvenes estudiantes y junto a miles de docentes, hombres y mujeres de ciencia y todos los chilenos que quieran participar, hemos organizado actividades como el *Día de la Ciencia en mi Colegio*, en el que invitamos a las escuelas, colegios y liceos a celebrar esta Semana, desarrollando acciones que fomenten el trabajo en equipo, la experimentación, la divulgación y el entusiasmo de los estudiantes en torno a las ciencias.

Hemos preparado una amplia y entretenida serie de materiales impresos y audiovisuales, que recibirán los docentes y sus alumnos. Estos elementos están especialmente pensados y diseñados para que puedan emprender juntos esta auténtica aventura del conocimiento.

Durante esta semana, diversos museos y laboratorios en todas las regiones de Chile, abrirán sus puertas gratuitamente para recibir a las comunidades escolares, organizando visitas guiadas y charlas de expertos.

Vamos a implementar también la iniciativa *1000 Científicos, 1000 Aulas*, en la que destacados científicos y académicos van a compartir sus experiencias y conocimientos con miles de niñas y niños de todo el país.

Y a propósito de nuestra región, quiero contarles que en el Parque Quinta Normal, instalamos una gran carpa con distintas actividades y demostraciones para celebrar nuestra *Fiesta de la Ciencia y la Tecnología*.

Además contaremos con un circuito de visitas gratis a todos los museos e instituciones del parque y sus alrededores.

Desde aquí, quiero saludar a todos los colegios de Chile que se han inscrito para participar en esta semana, a las regiones que han realizado sus Ferias o Congresos Científico-Escolares, que son también una herramienta espléndida de acercamiento de nuestros jóvenes a la práctica científica.

Para quienes -desde el gobierno- tenemos la responsabilidad de llevar adelante las políticas públicas de investigación científica y tecnológica, es un orgullo decir que estamos cumpliendo el compromiso que la Presidenta Bachelet asumiera con todos los chilenos, por hacer de la ciencia, la tecnología y la innovación un pilar fundamental en el progreso de nuestro país.

A partir de ese compromiso, CONICYT ha venido trabajando arduamente para avanzar en los objetivos de fomentar la formación de capital humano avanzado y, simultáneamente, fortalecer la base científica y tecnológica de nuestro país.

El presupuesto destinado a la investigación y a la formación de científicos en Chile ha aumentado considerablemente en el último período. Los recursos destinados a estas tareas nos permiten afirmar con orgullo que –por ejemplo- uno de cada cuatro doctorados en Chile ha recibido financiamiento de nuestra institución. Este apoyo también se extiende a la mayoría de las universidades y centros de investigación, que desarrollan proyectos financiados por programas de CONICYT.

Estos son sólo algunos ejemplos del trabajo que realiza CONICYT, promoviendo y desarrollando en Chile una cultura científica, tecnológica e innovadora, que nos permita avanzar hacia una economía del conocimiento, para mejorar la calidad de vida de todas y todos los chilenos.

Creo no equivocarme si afirmo que los científicos chilenos que obtendrán los premios nacionales de ciencias en 15 o 20 años más, están actualmente en el país y en el exterior, adquiriendo los conocimientos y la preparación para su labor investigadora, apoyados por instituciones públicas como la nuestra.

Y, por supuesto, quienes vayan a seguir su camino de investigación más adelante, deben estar seguramente hoy día en alguna escuela o colegio de Chile, acercándose a la experiencia científica, activando toda su energía creadora y analítica, a través de las múltiples actividades que ofrece esta Semana Nacional de la Ciencia y Tecnología.

Nuestra invitación a esos miles de chilenos del futuro es clara: activa tu energía, acércate a la ciencia, explora tu energía. Les decimos que pasarlo bien tiene su ciencia y que la ciencia tiene un espacio para cada uno de ustedes. La invitación es a liberar toda su energía creadora, participando en estas jornadas.

Quiero terminar reiterando el compromiso que -como servidores públicos- hemos asumido con todos los chilenos: el compromiso de orientar nuestros mejores esfuerzos a promover una cultura científica y tecnológica que contribuya al desarrollo económico, social y cultural de Chile y a una mejor calidad de vida para todas y todos los chilenos.

Muchas gracias y mucha energía para todos...